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立法會綜合大樓
跟進香港國際機場三跑道系統相關事宜小組委員會主席
黃定先議員， SBS, jP 

資主席:

關於三跑道軍長統計劃的財藩安排主7宴

攝輸及房屋局(運房局〉與機場管理局(機管局〉在小組委員會 2 月
7 日的會議上，簡介機場三跑道系統的融資安排。我們對該財務安排表示
極度質疑，亦不滿局方的回應含糊不清。就此，我們特致函 閣下，建
議 閣下向運房局及機管局提出進一步質詢。

三個道系統的財政可行性研究報告 (2011 年報告)及財務評估報告
(201百年報告)由財務顧問匯豐銀行撰寫，兩份報告均提及機管局進行
借貸後，在五個假設下行處境下負債比率的變動，惟只有 2011 年報告有
同時提及信貸評級的變動。機管局提供的最新文件 CB(4)491/16-17仰1)中
第 1街段確認，在五個假設下行處境下，該局將可維持投資級別的信貸評
級，即 AAA 級、 AA 級、 A 級或 BBB 級。但文件中卻沒有提供任何推算
方式和理攘，亦沒有推算現行敵資方案及在五個處境下，機管局的信貸
評級將處於哪個級別。機管局必須就此作出詳細說明。

機當局現時的信貸評級為 AAA' 絕對有能力以低利率借貸，但我
們質疑當機管局開始舉債後，負債比率上升時，將可能導致其信貸評級
下降，導致利息負擔加重，甚至會嚴重影響機管局未來的借貸能力。可
惜機管局至今仍未能說明如何應對負債比例上升導致信貸評級下降帶來
的影響。芳機管局日後因經營不善或工程超支而未能籌措足夠資金償還
貸款本金和利息，最終只會是由香港市民承受惡果。

對於何以 2015 年報告未有說明信貸評級的變動，機管局於會上回應措，
評級機構不時會調整評級準則和攝制，故此當時未能提供信貸評級變化

的評估。熱而我們質疑，機管局既然能在文件中確留在五個下行處境中
該局申能維持投資級別的信貸評級，則不可能不清楚信貸評級機構的最
新評級準則和機制，否則機管局能維持其信貸評級之說的理據何在?機

管局務必清楚解釋。
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再者，若信貸評級的準則和機制在 2011 年與 2015 年之間並無改變，
2011 !年報告提及的負債比率與信貸評級的變動，已說明機管局借貸後的
信貸評級有可能下跌至投機級別，或所謂的「垃圾級別 J '機管局根本
不可能達致信貸評級肯定能維持在投資級別的結論。若在 2011 年與 2015
年間信貸評級的機制和準則有所改變，機管局則有責任按新的攝制和準
則重新進行負債比率與信貸評級的評估並向公眾交代。因此，機管局現
時在禾有進行任何信貸評級評估的情況下，作出能夠維持投資級別的信
貸評軾的結論，完全是極不負責任之舉，我們認為小組委員會絕對不能
不予跟進。

事實上，按照最新的財務安排，三跑道系統的貸款比倒估整筆工程開
支的午半，高達 690 億元。政府當局身為機管局的單一股東，應、要求機管
局公開詳細融資方案的財務顧問報告，同時由政府委託獨立顧問對該方
案作多一重的財務評估，藉此嚴格監督機管局的融資安排，以保障市民
利益 h 我們認為 閣下應以小組委員會主席的身份，向政府當局表達此
一訴求。

此外，三跑工程將於 2024 年完成，但機管局在三跑工程完成後，的繼
續收取機場建設費最少到 2031 年甚至更後的時間，直至完全償還所有債
務為止。機管局拒絕承諾必定於 2031 年取消機場建設贅，明顯表明機管
局的平場是由市民而非該局承擔貸款的本金和利息。我們認為此安排實
在極不合理，機管局必須就此向公眾交代。

就肚，我們希望 閣下能代表小組委員會，向政府當局及機管局提出
以下提問及要求:

1. 攘攘管局所悉，按現行融資方案 (Wo出口19 Case) ，預計機管局的信貸
評級將如何變他?

2 文件 CB仰秒1/16-17ρ1)第 16 段「 財務顧問認為假若出現上述的下
行區境，機管局的然可以在維持投資級別的情況下，透過額外借貸去
解決資金缺口，應付工程所需開支。」這襄「維持投資級別」的判斷
基偉為何?於何種條件達到何種投資級別?額外借貸的方法為何?請
提皮詳細文件解說之。

3. 機智局須提供 2015 年報告中，五個假設下行處境將可以維持投資級別
的依據，及在五個處境下，機管局的信貸評級會出現甚麼變化;

4. 詳細融資方案的財務顧問報告將於本年中完成，機管局須即時向小組
委員會提供報告全文:

5. 政情須委託獨立顧問對詳細融資方案作多一重的財務評估，藉此嚴格
監督機管局的聶資安排。
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我們但請政府當局及機管局在下次小組委員會會議前提供上述問題之
書面開覆，以及按照我們上述的要求提供相關的資料文件，供小組委員
會參闕，以便日後作進一步跟進，及因應情況檢視召開特別會議的需要。

敬千斤應允，順頌

公祺

私人平請臘哲丈支
陳淑莊 郭榮鐘 譚文豪

委員

二零下七年二月十三日
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